
 

Nous demanderons donc aux forces de l’ordre de procéder prochainement à des 
contrôles de vitesse.  

Concernant le passage des poids lourds de plus de 3 tonnes 5, le maire 
accompagné d’élus procède ponctuellement à la verbalisation de camions 
traversant le village ; démarche chronophage et pas toujours simple face à des 
chauffeurs ne comprenant pas qu’un maire est en droit de verbaliser en qualité 
d’officier de police judiciaire… 

La loi permettant aujourd’hui de procéder à des verbalisations à la volée, la 
mairie va se doter d’un équipement permettant de faire respecter l’interdiction 
plus facilement. 

Les runs de la nuit du vendredi au samedi ont malheureusement repris malgré les 
aménagements réalisés sur les chaussées… Le maire, tout OPJ qu’il est, n’est pas 
en mesure d’intervenir pour disperser de telles manifestations motorisées !  
Seule la police nationale peut le faire. Il est donc conseillé de téléphoner au 17 
afin de demander l’intervention des forces de l’ordre.  

Enfin, durant la période des congés estivaux, la commune a fait l’objet de 
plusieurs cambriolages. Des administrés se sont adressés à la mairie en 
regrettant que le réseau de vidéoprotection ne cible pas les entrées et sorties du 
village afin d’enregistrer le passage des véhicules incriminés. Même si un tel 
dispositif ne permet pas forcément d’identifier les malfaiteurs utilisant des 
véhicules volés ou avec de fausses plaques d’immatriculation et afin de répondre 
à cette attente, l’équipe municipale lancera donc une étude pour compléter le 
réseau de caméras qui équipe aujourd’hui certains équipements municipaux et 
parkings. 
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Noyelles concernée par la circulation différenciée  

  Lors d’un pic de pollution de l’air d’intensité importante, le préfet peut 
activer de manière temporaire le dispositif de circulation différenciée sur une 
partie du territoire de la MEL afin de limiter la circulation des véhicules les 
plus polluants. 
Une mesure instaurée depuis 2017 sur la base des vignettes crit’air. 
La circulation différenciée est en vigueur depuis 2017 sur une partie du 
territoire de la métropole européenne de Lille. 
Les restrictions de circulation se font sur la base des vignettes Crit’air qui 
permettent de répartir tous les types de véhicules en six classes, en fonction 
du niveau d’émission de polluants atmosphériques selon l’âge du véhicule et 
de sa motorisation. 
Cette vignette accessible sur le site  certificat-air.gouv.fr au prix de 3,72 € doit 
être apposée à l'avant du véhicule de manière à être lisible par les agents de 
contrôle, depuis l'extérieur. 
Selon un principe de gradation des mesures, le préfet peut décider, suivant 
l’intensité de l’épisode de pollution, d'étendre la zone géographique 
concernée, de limiter les cas de dérogation ou de renforcer les mesures de 
restriction de circulation. 

Cette mesure a été activée à plusieurs reprises en 2019 et en 2022. 

Au regard des enjeux de santé publique et pour rendre plus efficace la lutte 
contre les pics de pollution, les périmètres de circulation différenciée ont été 
étendus au 1er juillet 2023 : les périmètres « restreint » et « élargi » passent 
respectivement de 10 à 18 communes et de 15 à 30 communes. 

Carte présentant les deux périmètres de restriction de circulation en vigueur 
au 1er juillet 2023 :  

 

La circulation différenciée ne concerne pas les circulations de transit sur les 
autoroutes A1, A22, A25, N227 et M652. 

Les véhicules autorisés à la circulation : lors du déclenchement de la mesure, 
seuls les véhicules légers disposant d'une vignette Crit'Air de 0 à 3 et les poids 
lourds aux normes Euro 4, 5 et 6 sont autorisés à circuler. Tout contrevenant 
s'expose à une amende de 68€ pour les véhicules légers et de 135€ pour les 
poids lourds selon l’article R411-19 du code de la route. 

Les véhicules utilisés à des fins de covoiturage, c’est-à-dire transportant au 
moins un passager en plus du conducteur et bénéficiant d’une dérogation (*) 
sont également autorisés à circuler. 
 

Elus en 2020, nous voici à la mi-temps du mandat. 

Forcément, chacun peut regretter que tous les projets n’aient pas progressé aussi 
rapidement que souhaité. Au-delà de la gestion quotidienne des affaires communales, 
lourde, chronophage, je me réjouis de la livraison de plusieurs projets structurants pour la 
vie de notre village. D’abord bien évidemment le nouveau CAM. Enfin mis à disposition des 
associations et des noyellois malgré les retards et surcoûts dus à la pandémie, l’envolée des 
prix des matériaux, les rotations des équipes qui pilotaient ce projet, il apporte maintenant 
une vraie plus-value en termes de services et d’image pour notre commune. 

La crise énergétique provoquée par l’agression de la Russie et son corollaire l’envolée du 
prix de l’énergie ont été partiellement atténués pour les finances de la commune par le plan 
d’économie d’énergie mis en place par l’équipe municipale (voir à ce sujet un article dans 
ce bulletin). Mais il faudra aller plus loin dans les années à venir. 

La première moitié de mandat a été également marquée par la reprise de l’inflation et son 
impact sur les dépenses de la commune, et par des transferts de charge sans compensation 
ou augmentation des dotations de l’état. Afin de disposer de finances à un niveau 
permettant de maintenir la qualité de services et de préparer les futurs investissements, il 
a été nécessaire d’augmenter le taux de la taxe foncière en parallèle de l’évolution de la 
base locative décidée par l’Etat. 

Nous attaquons donc la deuxième partie de mandat ; d’ici 2026 où une nouvelle équipe 
prendra le relai, il nous reste beaucoup à faire. Nous y serons aidés par notre nouvelle 
Directrice des services, Vanessa Musy. Depuis son arrivée début mai, elle démontre déjà sa 
capacité à réorganiser, diriger les services municipaux. 

Je voudrais dire ici combien vos élus sont mobilisés pour faire avancer les projets 
communaux qui s’inscrivent souvent, et combien cela est frustrant, sur le temps long ! Je 
ne citerai ici que quelques exemples : après la rénovation de la chaussée de la rue de 
Wattignies, la réalisation d’ici la fin de l’année de la sécurisation de la traversée de la M145 
vers la ZI, en attendant la réalisation d’une piste cyclable sécurisée reliant Noyelles et 
Wattignies (projet prioritaire de la commune au niveau de la MEL), la dépollution de la 
friche Olea afin de lancer la rénovation du centre bourg (encore une fois en collaboration 
avec les services de la MEL), un effort permanent sur les recherches d’économie d’énergie, 
une réorganisation de la gestion des espaces verts afin de rendre notre village encore plus 
attractif, l’étude d’un plan d’actions afin de répondre aux enjeux du changement 
climatique… 

 

Vous souhaitez rencontrer Monsieur le Maire ? 
Merci de prendre rendez-vous en mairie au 03 20 90 01 75 
 

Questions de sécurité  

   L’été a été marqué par plusieurs éléments relatifs à la sécurité dans notre 
village : l’augmentation de la circulation routière, l’augmentation du nombre de 
poids lourds traversant la commune, la reprise des runs dans la zone 
industrielle, et enfin plusieurs vols au domicile de noyellois. Même si 
l’augmentation du trafic routier était vraisemblablement la conséquence de la 
fermeture de la A1, le phénomène a accentué le comportement inapproprié de 
nombreux chauffeurs en matière de respect des règles de conduite et en 
particulier de vitesse.  



 

Nouvelle station de mesure de bruit aérien à Noyelles 

   Une station de mesure de bruit a été installée à Noyelles en 2002 sur la Maison 
des Associations. Cet été cette station a été remplacée par un nouvel équipement 
dans le lotissement des Hauts de Saint Julien par « Aéroport de Lille ». Sa mise en 
service a été faite le 3 août dernier. 

Les trajectoires, les al tudes et les niveaux sonores des appareils, au décollage 
comme à l’a errissage, sont enregistrés et disponibles pour chacun sur le 
site AEROVISION: 
h ps://lfqq.aerovision.cloud/appmap 
 

 
 

Ce site permet toute recherche de vols sur une durée d’un mois. Après un 
décollage les informations ne sont disponibles qu’après 30 minutes. 

Après ouverture du site internet il suffit de cliquer sur l’heure affichée pour voir 
apparaître 2 curseurs sur la gauche qui permettent de choisir la date et le créneau 
horaire recherché. Le curseur du bas permet de naviguer dans le créneau choisi pour 
visualiser la trajectoire et le niveau sonore dans les stations. 

 

Jour de la Nuit  

   Réservez votre soirée du 21 octobre 2023 ! 

Depuis 2021, la commune participe à la manifestation nationale Le Jour de la nuit : 
« Eteignons les Lumières et rallumons les étoiles », initiée par l'association « Agir 
pour l'environnement », lors de la fête de la science et dans le cadre du projet de 
transition écologique de la commune. 

Cette année, vous pouvez réserver votre samedi 21 octobre à partir de 17h. Un 
flyer sera distribué dans toutes les boîtes pour les inscriptions à l’événement. Afin 
de faciliter l’observation des étoiles (si le temps le permet), l’éclairage public sera 
éteint exceptionnellement à 20h. 

Depuis septembre 2022, la commune a régulé son éclairage public, tout en 
maintenant un éclairage réduit sur les axes les plus passants. La première 
motivation pour Noyelles était la préservation de la trame noire, autrement dit le 
fait de limiter la pollution lumineuse pour respecter la faune et pour améliorer la 
qualité de notre sommeil. Depuis, la plupart des communes limitrophes ont 
régulé aussi leur éclairage public (extinction entre 0h et 5 h) sous l’impulsion de la 
crise de l’énergie. 

Pour mémoire, une autre mesure favorable à la biodiversité est en cours : la 
fermeture, la nuit pendant 6 semaines, de la rue de la Canteraine pour préserver 
les amphibiens en période de migration.  

Un autre dossier en cours est porté par la commission extramunicipale à la 
transition écologique : la plantation (ou replantation) d’arbres et de haies. 

Transition écologique et énergétique  

   Noyelles lès Seclin diminue de 25% sa consommation énergétique depuis 
2020 et diminue ses émissions de 100 tonnes de Co2 en moins dans 
l’atmosphère. C’est mieux pour la planète !! 

Le plan de sobriété énergétique a été présenté en octobre dernier en réunion 
publique; il répondait au contexte de renchérissement du prix de l’énergie. Il 
s’ajoute à une démarche de fonds menée depuis plusieurs années avec la 
modernisation des équipements ; mais quels en sont les impacts ? 

Afin de mesurer les effets de la modernisation de son patrimoine communal 
(bâtiments et éclairage), la commune a adhéré à la mission « Conseil en énergie 
partagé » depuis 2019 (Service mutualisé destiné aux communes de moins de 
15 000 habitants de la MEL). Cette mission nous accompagne dans les projets de 
maîtrise et de performance énergétique de notre patrimoine communal. 

Le dernier bilan énergie 2023 montre que la commune a vu sa consommation 
diminuer de 25% depuis 2020 et 50% depuis 2016 en Kwh de gaz et électricité. 
Ces actions ont permis d’amoindrir l’impact de la hausse du coût de l’énergie.  

Les principaux leviers ont été apportés par le passage en LED (tennis mairie…) et 
le renouvellement des bâtiments moins énergivores (baisse du gaz de 42%).  

 

Consommation énergétique totale en kWh par 
fluide par année : 

Emission de gaz à effet de serre en kg 
équivalent CO2 par fluide par année : 

Données à retrouver sur le site internet de la commune 

Point de situation sur les travaux dans la Commune  

Le parking du cimetière qui aujourd’hui est bien abimé va être refait en schiste 
courant septembre ou début octobre. 

Quelques travaux ont eu lieu sur l’église : un démoussage a été réalisé et les 
peintures des rives ont été rafraichies. Les vitraux restaurés seront reposés 
courant octobre. 

Un nouveau fleurissement à l’entrée du village a été prévu pour embellir la sortie 
de l’hiver. Ainsi des jonquilles pointeront dès les beaux jours à l’entrée des rues 
de Wattignies, d’Emmerin et de Seclin. Une suite pourra voir le jour pour la rue 
d’Ancoisne au printemps 2025. 

Dans le cadre de la transition écologique et énergétique, les ampoules halogènes 
du porche de la Mairie et de la salle du Conseil vont être remplacées par des 
ampoules LED. 

La cour d’école devrait pour la rentrée scolaire être munie d’une citerne à eau 
dont l’eau est récupérée sur la toiture du préau. 

Le pavage du parc de jeux situé au niveau des arbres à côté du boulodrome va 
être enlevé et la surface sera remplacée par du sable de marquise. Le choix du 
matériau a été fait en respectant la non-imperméabilisation des surfaces. 

Une étude est menée en interne par les élus sur un habillage de la façade très 
dégradée de l’ancien Rois Fainéants. Ce bâtiment ne pouvant actuellement pas 
être déconstruit, il a été proposé en bureau d’élus un habillage par bâche trompe 
l’œil pour une entrée dans le village plus chaleureuse. 

  

 

La récente régulation de l’éclairage public mis en œuvre en septembre 2022 et 
motivée également par la lutte contre la pollution lumineuse montre les 
premiers résultats en 2022 avec une baisse de 40% par rapport à 2020.  

Concernant nos émissions de gaz à effet de serre, les efforts mis en œuvre par 
les services municipaux ont permis d’éviter l’émission de 102 tonnes équivalent 
Co2 dans l’atmosphère. 

 



  

Accueil de réfugiés ukrainiens 

  Après la sidération provoquée par l’invasion de l’Ukraine par les troupes 
russes, notre communauté s’est mobilisée pour apporter son aide matérielle 
aux réfugiés chassés des zones annexées. La commune disposant à cette 
période d’un studio disponible, le conseil municipal décidait d’accueillir une 
maman et son fils dès le 18 avril 2022.  

Le CCAS, les associations et plusieurs familles noyelloises ont pris en charge 
cette famille afin qu’elle s’adapte au mieux à leur nouvelle condition de vie. Le 
fils scolarisé au collège Voltaire à Wattignies, poursuivant ses études dans un 
lycée à Tourcoing à la rentrée de septembre, la famille souhaitait trouver 
rapidement un logement dans cette ville.  

La Croix Rouge, contactée à ce sujet, lui a proposé une place dans son centre 
d’hébergement. Sans attendre la rentrée de septembre, elle a souhaité son 
transfert à la fin du mois de juillet à Tourcoing. 

Elle et son fils remercient chaleureusement la commune pour leur accueil. 
 

10 Ans du Club de Jardinage  

Un petit rappel historique : En 2013, Stéphane Roland donnait l'idée de créer 
une association pour gérer les jardins potagers de Noyelles lès Seclin. 

Après quelques démarches, l'association Club Jardinage fut créée le 17 juillet 
2013 : Dominique Blanchart prit le rôle de Trésorier, Daniel Petit de 
Secrétaire et Rodolphe Deparis de Président. 

L'association a pour but de partager et d'échanger en passionnés de jardinage. 

En 2017, un petit changement lié aux élections municipales, Daniel Plichon a 
remplacé Dominique Blanchard et Matthieu Dumortier a remplacé Daniel 
Plichon,  

En 2021, ce bureau a laissé la place à une équipe de choc : Daniel Petit, Daniel 
Plichon, André, Pascale et Carmen Delgado. 

Pendant ces 10 années, l'association a mené à bien de nombreux projets, 
quelques activités :  projet de récupération d'eau de pluie, mise en place de 
petites armoires individuelles pour ranger les outils, troc aux plantes, aide à la 
mise en place du rucher noyellois, projet de la mise à disposition d'un point 
d'eau aux jardins, projet de cabane. 

 
 

CAP ROSE-LA MAIN TENDUE 

L’association Les Gazelles Noyelloises a été  
créée dans le but de récolter des dons et de  
financer un trek 100% féminin et solidaire dans 
le désert Sénégalais en 2024.  

Notre équipe est donc constituée de 3 femmes bien décidées à aller jusqu’au bout 
de ce défi qu’elles se sont lancé afin de contribuer à leur façon à la lutte contre le 
cancer du sein avec l’association Ruban Rose, ainsi qu’à la scolarisation des 
enfants d’une école de Sali au Sénégal, avec l’association Cap Éco Solidaire. A ces 
2 associations et ce à titre personnel, Les Gazelles de Noyelles ont choisi 
d’associer une troisième association qui leur tient tout particulièrement à cœur, 
à savoir, La Main Tendue Handicap Autisme. 

Ce trek consiste à faire 3 jours de courses d’orientation dans le désert, une course 
solidaire toutes équipes confondues et une journée dans l’école de Sali où elles 
remettront les dons et où certaines trekkeuses choisiront de marrainer un enfant 
en acceptant de financer sa scolarité. 

Avec cette association elles souhaitent créer de petits événements à Noyelles-lès-
Seclin afin de récolter des fonds tout en proposant aux Noyellois des activités ou 
des ventes leurs permettant ainsi d’apporter leur contribution à ce projet et ce 
pour ces nobles causes. 

Alors nous comptons sur le grand cœur des Noyellois que nous savons très 
généreux ! Vous pouvez également, à titre personnel ou par le biais de votre 
entreprise, choisir de les sponsoriser par un apport financier ou par le don de 
matériel. Vous seriez mis ainsi à l’honneur sur leurs réseaux sociaux ainsi que sur 
leur banderole et sur leurs vêtements durant le trek. 

Vous pouvez les suivre sur leur page FACEBOOK: Les Gazelles Noyelloises 

Vanessa Musy, nouvelle Directrice des Services 

   À la suite de la mutation de monsieur Demuyter, Vanessa Musy a rejoint notre 
commune le 2 mai de cette année. 

42 ans, mariée, maman d’une jeune fille de 20 ans, Vanessa Musy réside dans une 
commune proche de Noyelles Lès Seclin. 

Depuis toujours sensible au service public et au service du public, elle a fait toute 
sa carrière dans la fonction publique territoriale, en particulier au Département 
du Nord et en mairie. 

Dans son dernier poste au Département du Nord, elle était responsable du service 
Gestion des Ressources à la direction des bâtiments. Elle souhaitait prendre des 
responsabilités plus opérationnelles afin de mesurer rapidement la portée de ses 
actions.  

Dans une commune comme Noyelles, elle apprécie plus particulièrement la 
polyvalence des agents et du travail d’une DGS : budget, management, juridique, 
accompagnement des élus dans leurs projets. Elle dit y avoir trouvé une équipe 
municipale motivée, engagée, avec des expertises complémentaires et des agents 
partageant avec elle la « fibre du service public ». 

Connaissant notre village en voisine, elle a retrouvé intra-muros le « bien-vivre » 
qu’elle avait perçu en le traversant. 

Elle a pris rapidement la mesure des nombreux chantiers à mener et à prioriser. 

Nous lui souhaitons une parfaite réussite dans ses fonctions. 
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Décès :   

Monsieur Michel MACRON, le 05 Juillet 2023 

Mariages :    
Amandine DEKYNDT et Yassine BENYOUCEF, le 13 Mai 2023 
Louise De Picchi et Antoine THEYSE le 13 Mai 2023 
Sophie PELERIN et Rémi LEMENU, le 03 Juin 2023 

 

ÉTAT CIVIL 

 

Retour sur les événements organisés par l’Animation 
Communale de Noyelles Lès Seclin (ACNLS pour les initiés) : 

Le 23 juin 2023, le 1er concert Rock organisé par l’ACNLS s’est déroulé dans la 
cour de la mairie : les noyellois (et non noyellois) étaient venus nombreux pour 
écouter et danser sur les musiques rock du groupe Stag Stone. Ce fut une belle 
1e édition : autour d’un barbecue ce concert rock gratuit a enchanté petits et 
grands ! 

Rendez-vous en 2024 pour une nouvelle édition ? 

Le 1er juillet, l’ACNLS était de nouveau sur le pont des animations pour la fête du 
Village ! 

Au programme : château gonflable, maquillage, baby foot XXL, jeux forains, jeux 
coopératifs, jeux de réflexion, jeux des jardins familiaux. Cette année, la 
Compagnie FaDe a proposé un spectacle de Hip Hop qui a permis également à 
chacun de montrer ses jeux de jambes… 

L’association proposera une nouvelle soirée Halloween avec l’association Pepse 
et la Municipalité le 31 octobre : préparez vos déguisements effrayants !!! 

Pour toutes informations sur l’association, une adresse : 
animationscommunales59139@gmail.com 

SEPTEMBRE 

26 Portes Ouvertes (Judo Club) 
30 Théâtre 
 
OCTOBRE 

6 Concours de Belot (Amis de Louis Seraphin) 
9 Réunion Publique (Municipalité) 
12 Semaine Bleue à Noyelles (Municipalité) 
14 Nuit des Bibliothèques (Médiathèque) 
14 Broyage de végétaux 
14 Soirée Foot (Football Club) 
15 Octobre Rose (Municipalité) 
17 Don du Sang (Municipalité) 
21 Jour de la Nuit (Municipalité) 
22 Banquets des Aînés (Municipalité) 
31 Halloween (Municipalité, Animations Communales et PEPSE) 

La Rentrée de la Médiathèque : 
 La Médiathèque Louis Séraphin propose de  
nouvelles activités pour cette rentrée 2023 : 
 relance de l’heure du conte le Samedi 23 septembre  
de 11h30 à 12h (dates suivantes : 18 novembre & 16 décembre).  
Cette activité est ouverte à tous de 0 à 5 ans, adhérents ou non. 
 Portage à domicile : Quand vous ne pouvez pas vous déplacer, c’est la 

Médiathèque qui vient chez vous !  Il suffit d’appeler le 07 49 14 39 35 afin 
d’échanger sur le type de livre que vous souhaitez et organiser le passage d’un 
de nos bénévoles. 
 Tous les samedis matins de 9h30 à 12h des ateliers de préparation de 

l’Exposition Harry Potter sont ouverts, exposition municipale annuelle des 25 et 
26 novembre. 

 

L’édition 2023 de  
La nuit des Bibliothèques aura pour 
 thème le sport et l’olympisme.  
La Médiathèque vous accueillera  

le Samedi 14 Octobre de 11h à 12h45 afin de permettre aux enfants de s’essayer à 
des jeux d’adresse et découvrir les collections de livres sur cette thématique. Un 
concours de dessins ou photos est organisé à cette occasion : « Photographie-toi 
dans ton sport préféré ou dessine-toi en action » (crayons de couleurs, peinture ou 
autre composition). 

Cela permettra à chacun.e de partager sa passion sportive et découvrir d'autres 
sports. 
Dépôt des compositions en Médiathèque du 26 septembre au 14 octobre 
Concours ouvert à tous adhérents ou non, de tous âges. 

Concours de Belote 

Les Amis de Louis Seraphin organisent un Concours de Belote  
le Vendredi 6 Octobre 2023, au Forum (Centre d’animation municipal, rue de 
Wattignies). 
Le 1er prix est de 40€ pour l’équipe 
Inscription sur place dès 18h30, début du concours à 19h. 
Participation de 6€ par personne. 
Concours en 4 parties – Buvette et sandwichs sur place. 

    

1e Rencontre Nocturne de la Pétanque Noyelloise 

   La Pétanque Noyelloise organise la première rencontre nocturne au 
Boulodrome couvert le vendredi 15 septembre en doublette ou triplette en 
fonction du nombre de participants maximum 42 joueurs. 

Cette manifestation est réservée aux adhérents du club et aux Noyellois et a pour 
but de passer un moment de convivialité autour d’une partie de pétanque. 
Un sandwich et une boisson vous seront offerts. 
Une participation de 7,00€ pour les Noyellois et de 5,00€ pour les adhérents est 
demandée. 
L’heure d’ouverture du boulodrome est prévue à partir de 18H00 et le lancer du 
cochonnet à 18h30. 
Les inscriptions au préalable sont possibles le mardi/jeudi ou le samedi avant le 
05/09/2023. 
La Pétanque Noyelloise prévoit d’organiser d’autres rencontres nocturnes sur des 
formules différentes. 
Pour toutes informations complémentaires : petanque.noyelles@gmail.com ou 
stephane.neirynck@gmail.com, Tél : 06 98 29 22 62 

 


